

Compte-rendu de l'AG de l'IREM de Caen Normandie du 25 novembre 2022

Sommaire

- [1. Informations générales](#)
- [2. Semaine des mathématiques \(6-15 mars 2023\)](#)
- [3. Communication des évènements de l'IREM sur le site de l'académie](#)
- [4. Paiement des heures IREM par le rectorat](#)
- [5. Site web de l'IREM](#)
- [6. Publimath](#)
- [7. Présentation du groupe "Mathématiques et numérique"](#)
- [8. Décisions prises](#)
 - [8.1. 50 ans de l'IREM](#)
 - [8.2. Site web](#)
 - [8.3. Prochaine AG de l'IREM vendredi 3 février 14h-16h](#)

Présents : Cécile Bezard-Falgas, Ronan Charpentier, Loic Coulombel, Gilles Damamme, Jean-Philippe Georget, Jérôme Huet, Guillaume Leboucher, Jacques Legendre, Nathalie Mayer, Jacques Picard, François Plantade, Eric Reyssat, Vincent Roullier, Didier Trotoux, Nathalie Weibel

Excusés : Pierre Ageron, Sylvain Bourdalé, Odile Jenvrin, Jean-Pierre LE GOFF, Olivier Longuet, Flavie Mezerette-Aubourg

1. Informations générales

Présentation de deux nouveaux collègues : Vincent Roullier (qui a rejoint le groupe Mathématiques et numérique) et Nathalie Mayer (qui a rejoint groupe numérique). Bienvenue à eux !

Présentation d'un nouveau groupe IREM intitulé « Langage mathématiques en maternelle » : Gaëlle Cornu (CPC DSDEN14), Jean-Philippe Georget (Inspé), Marie-France Lévêque (CPC DSDEN14), Magali LE Meur (Ecole François Giroud, Démouville), Emmanuelle Primet (Ecole Simone Veil, Hérouville Saint-Clair), Jennifer Potier (École Boisard, Hérouville Saint-Clair), Christopie Pavie (professeur de français, INSPÉ).

Rappel du séminaire de vulgarisation mathématiques : présentation le 7 décembre de Leila Schneps (IMJ-PRG) : « Le syndrome du bébé secoué : abus mathématiques et erreurs judiciaires ».

2. Semaine des mathématiques (6-15 mars 2023)

Invitation des IA-IPR à participer à la semaine des mathématiques. Thème : « Mathématiques à la carte » (*carte* pouvant prendre différentes acceptions). Prochaine réunion du comité de pilotage (copil) : mardi 10 janvier 9h30-11h30 à Deauville. Le groupe Jeux2maths est intéressé. D'autres groupes réfléchissent à leur participation éventuelle, un point sera fait à la rentrée de janvier.

3. Communication des évènements de l'IREM sur le site de l'académie

Nathalie Weibel peut être contactée directement si vous constatez que des informations concernant l'IREM n'apparaissent pas ou semblent difficilement accessibles. N'hésitez pas

donc à signaler ce type de problèmes à Jean-Philippe Georget ou à Nathalie Weibel.

4. Paiement des heures IREM par le rectorat

Elles ont été envoyées le 13 juillet au rectorat. Le ministère n'a donné son accord pour le paiement qu'à la rentrée de septembre, période à laquelle le service chargé des paiements est surchargé. Les demandes de paiement devaient avoir été faites. [Il s'est avéré une semaine après l'AG que cela n'avait pas été le cas mais la situation est en cours de régularisation pour tous].

5. Site web de l'IREM

Le constat semble unanime pour dire que le site dans son état actuel ne répond pas aux attentes.

Dans l'attente d'une refonte, voire de la mise en place d'un autre logiciel, il est demandé à chaque groupe de faire le point sur ce qui doit être mis à jour.

Sans rien effacer, Jean-Philippe Georget a fait un premier passage en archivant des groupes qui n'existent plus ou ne sont plus en activité, en supprimant des rubriques qui ne servent plus. Le chantier de remise en état sera repris à la rentrée.

Le nombre d'administrateurs, c'est à dire de personnes ayant des droits de modification, sera réduit, autant que possible, à une personne par groupe afin de faciliter la gestion et la mise à jour du site.

Il est pertinent que chaque groupe participe à l'activité du site. Cela peut se faire a minima en publiant les dates des réunions ou les activités qui peuvent être menées durant l'année.

6. Publimath

Les collègues qui gèrent Publimath (<https://publimath.univ-irem.fr/>) ont sollicité chaque IREM pour qu'ils vérifient si leur publication étaient référencées.

Pour retrouver les références de l'Irem de Caen Normandie, il suffit de saisir "fiche=ica*" sans les guillemets dans le champ de recherche. Elles apparaissent alors dans l'ordre antichronologique ce qui facilite la vérification.

Si une publication n'est pas référencée, l'idéal pour les gestionnaires de Publication est d'utiliser le lien *Proposer une fiche* sur la page d'accueil.

Utile aussi : rechercher les publications à l'aide de mots-clés comme le ferait un usager. Si certains mots-clés ne fonctionnent pas et qu'ils le devraient vous pouvez utiliser le lien *Aidez nous à améliorer cette fiche* de la dite fiche (que vous devriez retrouver de part votre connaissance de la référence).

Si besoin, vous pouvez contacter :

- hambeline languereau <hambeline.languereau@univ-fcomte.fr>
- Michèle Bechler <publimathbechler@orange.fr>

Pour information, l'interface de Publimath va être retravaillée.

7. Présentation du groupe "Mathématiques et numérique"

La présentation a notamment porté sur le modèle théorique SAMR (Substitution, Augmentation, Modification, Redéfinition) actuellement travaillé par le groupe. Qu'apporte le numérique (outil comme substitution, outil comme augmentation, outil modification de la tâche, redéfinition car permet des nouvelles tâches) ? Voir par exemple : https://edutechwiki.unige.ch/fr/SAMR#Qu'est_ce_que_le_mod%C3%A8le_SAMR

Merci aux animateurs du groupe pour cette présentation bienvenue après la période de COVID qui a largement perturbé les activités de l'IREM !

8. Décisions prises

8.1. 50 ans de l'IREM

Nous organisons une manifestation les 12 et 13 mai 2023 à l'occasion des 50 ans de l'IREM. L'IREM de Rouen y participera activement.

Le vendredi 12 après-midi et le samedi 13 après-midi seront réservés aux animateurs de Caen et de Rouen avec des ateliers d'1h30.

Samedi 13 matin : 2 conférences ouvertes à tous. Premier conférencier pressenti : Éric Lehmann, premier directeur de l'IREM (contacté par François Plantade).

Un budget supplémentaire de 1000€ nous a été accordé par l'UFR (déplacement des conférenciers, un repas pour 30-40 personnes, boissons et viennoiseries pour les pauses).

Avant les 50 ans de l'IREM et pour éviter les mauvaises surprises budgétaires de fin d'année, l'idée d'un séminaire délocalisé est suspendue pour le moment (mais pas complètement abandonnée).

8.2. Site web

Dans l'attente d'une refonte, chaque groupe doit s'assurer que la partie du site qui le concerne est à jour. Une mise à jour régulière est aussi souhaitée, par exemple en annonçant les diverses réunions ou les actions menées. Un nouveau point sera fait avec chaque groupe après la rentrée de janvier, le temps que chaque groupe ait le temps de regarder ce qui peut être réalisé.

8.3. Prochaine AG de l'IREM vendredi 3 février 14h-16h

Cette AG sera essentiellement consacrée à l'organisation des 50 ans de l'IREM mais nous pourrons prévoir la présentation d'un travail d'un groupe IREM.